



TRANSCRIPCIÓN

RESPUESTAS DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO EN LA SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

Congreso de los Diputados, 8 de octubre de 2014





RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO A LA PREGUNTA FORMULADA POR DON PEDRO QUEVEDO, DEL GRUPO PARLAMENTARIO MIXTO

Sr. Quevedo.- Señor presidente del Gobierno, ¿qué razones justifican la alta sensibilidad medioambiental en su persona en relación con los sondeos petrolíferos en Baleares, frente a su comportamiento contrario en el caso de Canarias?

Presidente.- Realmente ninguna, porque los criterios medioambientales que se aplican en España son exactamente los mismos en cualquier lugar de España, que son también exactamente los mismos que se aplican en cualquier lugar de Europa, puesto que son los fijados por la Directiva europea.

Sr. Quevedo.- Estaría bien esta respuesta si coincidiese con la realidad, ¿verdad?, porque, claro, en el caso de Baleares yo le voy a hacer mención a unas declaraciones tuyas literales: "Mientras yo sea presidente del Gobierno, no habrá ninguna prospección petrolífera si hay el más mínimo indicio de que pueda generar el más mínimo problema en materia de medio ambiente y, además, esto va para largo". Tendremos que discutir mucho en relación con esta cuestión en el caso de Baleares.

En Canarias, después de las manifestaciones más importantes de la historia en las islas de Lanzarote y Fuerteventura; después del pronunciamiento general de los sectores científicos, sociales, medioambientales, etc. etc.; después de los numerosísimos planteamientos institucionales solicitando consenso y debate en torno a este tema; después de haberle solicitado a su Gobierno, a través de su ministro, el señor Soria, la necesidad de debatir con la sociedad canaria cuáles son los riesgos y cuáles son los beneficios de esta actividad, lo que ha ocurrido es justamente lo contrario que en Baleares. Y nosotros, como usted comprenderá, no tenemos nada contra Baleares; en todo caso, tendremos una sana envidia.



Hasta tal punto ha sido el tratamiento discriminatorio que usted aún no ha contestado a la solicitud, a la pregunta, a la solicitud de autorización que le ha formulado el Gobierno de Canarias, como consecuencia de un acuerdo del Parlamento de Canarias, sobre la posibilidad de autorizar una consulta sobre las prospecciones petrolíferas en Canarias. Es una actitud sencillamente despectiva.

¡Hombre!, ya es público y notorio en Canarias que ése es su comportamiento, que el comportamiento es desigual con Canarias. Frente a una Comunidad que utiliza exactamente los mismos argumentos que los nuestros para decir “no al petróleo”, “no a los sondeos petrolíferos en estas circunstancias”, el comportamiento es exactamente el contrario. Y si tiene alguna duda sobre cuál es la opinión de la mayoría del pueblo canario en relación con este tema, ¿sabe qué es lo que le recomiendo, de verdad, con la máxima buena fe? Solicite usted una consulta, que no es para solicitar la independencia de Canarias, sino para comprobar la opinión de los canarios en esta materia, y verá usted la sorpresa que se lleva.

Presidente.- Señor diputado, los criterios son exactamente los mismos en cualquier lugar de España y lo que diga para un lugar de España vale para cualquiera.

Se han autorizado estas prospecciones por las siguientes razones: en primer lugar, porque creemos que es bueno para el interés general del conjunto de todos los canarios y de todos los españoles: nuestra dependencia del exterior, en el caso de los hidrocarburos, supone el 99 por 100 y gastamos al día cien millones de euros para importar gas y petróleo. En segundo lugar, porque no existe el riesgo de que algunos hablan para el turismo y para el medio ambiente, según establece la Declaración de Impacto Ambiental que se ha hecho siguiendo escrupulosamente los criterios que se hacen en todos los lugares de Europa.

Opiniones, sin duda alguna, habrá para todos los gustos; pero le voy a decir cuál es la opinión del jefe de su partido, del suyo, don Román Rodríguez: “mi última apreciación: no hay país en el mundo --dice él--, de ninguna condición, que, teniendo posibilidad de encontrar petróleo, no lo busque con las debidas garantías, que es lo que vamos a exigir nosotros”. Exactamente lo mismo que dice el vicepresidente del actual Gobierno de Canarias: “El Partido Socialista



de Canarias –dice-- haría prospecciones con los ojos cerrados”. Y exactamente igual que ha dicho Coalición Canarias cuando se presentó a las últimas elecciones, reclamando esta competencia para el Gobierno de Canarias.

Yo agradecería que no hicieran demagogia, que no engañaran al conjunto de los ciudadanos canarios o que expliquen por qué, cuando ustedes gobernaban, querían prospecciones y ahora da la sensación de que no. Como está al frente del Gobierno el Partido Popular y toma la decisión, ahora parece que no quieren que se hagan las prospecciones. No se puede burlarse de la gente de esa manera.

Muchas gracias.



RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO A LA PREGUNTA FORMULADA POR DON PERE MACÍAS, DEL GRUPO PARLAMENTARIO CATALÁN DE CONVERGÈNCIA I UNIÓ

Sr. Macías.- Señor Presidente, en 2012 presentó sus primeros Presupuestos y en Cataluña se recibió con sorpresa y desagrado la fuerte caída de inversión pública: frente al 18,7 por 100 que supone el PIB catalán y al 16 por 100 que es el peso de la población de Cataluña en el Estado, la inversión bajaba del 15 al 11 por 100.

A pesar de las unánimes quejas, en los Presupuestos siguientes el porcentaje no ha parado de disminuir, hasta el proyecto de 2015 donde alcanza un récord a la baja: un ínfimo 9,5 por 100, el menor de los últimos diecisiete años.

Señor Presidente ¿considera usted que esta constante infra-inversión del Estado en Cataluña, además de profundamente injusta e ineficaz de cara a la mejora de la productividad de la economía española, es oportuna en la actualidad? ¿No le parece una grave irresponsabilidad política este castigo a Cataluña?

Presidente.- Muchas gracias, señor Macías. Siento no poder compartir sus afirmaciones. Creo que estos Presupuestos son buenos para Cataluña y también para el conjunto de España. Son los mejores de una legislatura que usted sabe que ha sido muy difícil y en esta Legislatura las cosas han ido mejorando poco a poco. Estamos ante los Presupuestos de la consolidación económica. Va a haber un crecimiento del 2 por 100, va a ser el segundo año de crecimiento tras seis años de crecimiento negativo, va a aumentar el empleo en 350.000 personas --es el segundo año en que va a aumentar el empleo después de siete años reduciéndose el empleo-- y son también los Presupuestos de la rebaja de impuestos.

Las pensiones se llevan el 40 por 100 del gasto, aumenta la inversión, las partidas dedicadas al fomento del empleo, a I+D+i, cultura y agricultura, y continúa la reducción del déficit en las reformas estructurales, que es un dato muy positivo para el conjunto de la economía española, y por tanto también



para la catalana, que ve como sus inversiones suben un 19 por 100 respecto al pasado año.

Por tanto, sintiéndolo mucho, no puedo compartir sus afirmaciones y mucho menos la expresión de la palabra “castigo”, porque creo que son unos buenos Presupuestos.

Sr. Macías.- Señor Presidente, los datos de inversión pública son tan aplastantes que yo creo que no merecen que pierda su tiempo intentando desmentirlos.

Desde que usted gobierna la inversión pública en Cataluña ha descendido el 58 por 100, más que en ninguna otra Comunidad. Somos la autonomía con menor inversión por habitante. Siendo donde hay más kilómetros de vías de peaje, es donde menos se invierte en autovías. Va a iniciar usted un plan de autovías por valor de quinientos millones: ni un solo nuevo kilómetro en Cataluña.

Pero, además de la ínfima inversión pública en sus Presupuestos, no se atiende ninguna de las demandas formuladas por la Generalitat. Nada de reconocer la deuda histórica --en otras Comunidades, sí--; nada de compensar la paralización del impuesto sobre depósitos bancarios --en otras Comunidades, sí--; ni hablar de aplicar el Fondo de Competitividad correspondiente al ejercicio y una exigencia mucho mayor a las Comunidades que al Gobierno en la reducción del déficit.

Señor Presidente, dice usted amar profundamente a Cataluña. Le creo, pero demuéstrelo con hechos y, si esta razón no le basta para actuar, le sugiero que tenga la recomendación del “Financial Times” ante su contumaz enrocamiento. La advertencia de su editorial es muy clara: “¿Ha tenido en cuenta el Gobierno el problema económico que puede significar para España no dar respuesta política a la cuestión catalana?”.

Presidente.- Señor Macías, sus palabras son profundamente injustas y créame que así es muy difícil construir nada.

Yo vuelvo a decirle que no estoy de acuerdo con usted. Creo que el que empecemos a crecer después de mucho tiempo es muy positivo; creo que el



que en Cataluña haya un crecimiento por encima de la media también es muy positivo para Cataluña; creo que el que en Cataluña se empiece a reducir el paro y aumente el número de ocupados y afiliados a la Seguridad Social, también es muy positivo; creo que en el año 2015 vayamos a ser el país de la zona euro que más crezca es también muy positivo; y creo que el esfuerzo que se ha hecho por parte del Estado, aportando cuarenta mil millones para pagar los vencimientos de deuda de Cataluña, para pagar el déficit, para pagar a los proveedores, las farmacias y los servicios públicos, sinceramente creo que es muy positivo.

Y creo que lo que se hace en materia de inversión en estos Presupuestos también es muy positivo. La inversión es el 1,8 por 100 del gasto total. La inversión en Cataluña sube el 19 por 100: carreteras, el 24 por 100; ferrocarriles, el 27 por 100; aeropuertos, el 11 por 100, y también sube la partida dedicada a puertos.

En el conjunto de la inversión es la cuarta Comunidad. Primero es Andalucía y, luego, Castilla y León y Galicia; pero es que en Castilla y León y Galicia se está haciendo el tren de alta velocidad que afecta a varias Comunidades Autónomas y, desde luego, al norte de España. Aun así, se sigue invirtiendo en Cataluña en Vandellós (Tarragona), en el Corredor Mediterráneo, en Cercanías y obras en la autopista II y en la AP-7, como obras más importantes.

Por eso, y vuelvo a reiterar lo que dije al principio, es profundamente injusta su intervención...



RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO A LA PREGUNTA FORMULADA POR DON PEDRO SÁNCHEZ, DEL GRUPO PARLAMENTARIO SOCIALISTA

Sr. Sánchez.- Señor Rajoy, Señorías, sabe usted, señor Rajoy, que hoy le iba a preguntar sobre empleo, sobre la situación de nuestro mercado laboral; pero, por desgracia, España atraviesa unas circunstancias excepcionalmente graves. Se ha conocido el primer caso, y esperemos que sea el único caso, de infección del virus del ébola y sí me gustaría trasladarle algunas consideraciones en nombre de mi Grupo Parlamentario.

En primer lugar, vaya por delante que nosotros no vamos a contribuir ni a sembrar dudas ni tampoco inquietud en la opinión pública. Ya tendremos ocasión, señor Rajoy, de dirimir cuáles son las responsabilidades políticas de este grave caso, que las hay, y son, insisto, muy graves también, señor Rajoy. Pero hasta entonces lo que le pido al presidente del Gobierno y a su Gobierno es claridad, información y, sobre todo, rigurosidad y solvencia para poder garantizar la seguridad sanitaria en nuestro país.

Mire, señor Rajoy, me gustaría trasladar a la opinión pública tres cuestiones: la primera, nuestro deseo de la pronta recuperación de la auxiliar de enfermería que ha sido infectada por el virus del ébola; en segundo lugar, nuestro respaldo a todos los profesionales sanitarios que en muchas ocasiones están desempeñando su labor en circunstancias extraordinariamente difíciles como consecuencia de sus recortes de la sanidad pública y, también, de los intentos de privatización de sus Gobiernos autonómicos; y, en tercer lugar, señor Rajoy, me gustaría que su Gobierno trasladara certezas, garantías, transparencia, claridad y no tapara la información. Y a juicio de lo que hemos visto, y la opinión pública, durante estos últimos días, señor Rajoy, es más que evidente que su ministra de Sanidad, precisamente cuando ha hablado, lo que ha hecho es provocar más incertidumbre y más angustia ante la opinión pública.

Lo que le pedimos, señor Rajoy, es: uno, que aclare qué es lo que ha ocurrido; dos, cuáles son los riesgos, los fallos, que se han cometido; en tercer lugar, si



hay un riesgo evidente de infección del virus de ébola y, en cuarto lugar, cuáles son las medidas que ustedes han puesto en marcha para que esto no se pueda producir.

Y, finalmente, señor Rajoy, nos gustaría también que volcara todos los recursos necesarios en el profesional sanitario para que pudiera realizar todas sus labores en las mejores de las condiciones, porque es más que evidente que hoy no lo puede realizar.

Señor Rajoy, me gustaría, en definitiva, que usted suministrara información diaria a la opinión pública y que respondiera una pregunta clara y sencilla, y que lo hiciera hoy, aquí, en el Congreso de los Diputados, señor Rajoy: ¿tiene usted bajo control la infección del virus del ébola? ¿Puede usted garantizar que no corren los españoles ningún..?

Presidente.- Estamos, sin duda, ante un asunto que preocupa, y con razón, al conjunto de la opinión pública y voy a intentar explicar a toda la Cámara cuáles son las decisiones y medidas que se han adoptado a lo largo de estas 48 horas.

En primer lugar, se ha creado un Comité de Seguimiento para garantizar que haya una coordinación entre los responsables de la Comunidad de Madrid, del Gobierno de España y también de las instituciones europeas, con las que se habla todos los días.

Las instrucciones que se han dado son las siguientes: primero, dar toda la información que se pueda dar al conjunto de la opinión pública, y, por tanto, transparencia total, en esta materia. El primer objetivo es atender a todos los pacientes, a las personas que hayan contraído la enfermedad; una hasta el presente momento. El segundo objetivo es vigilar a todas las personas que hayan estado en contacto con ellas. El tercer objetivo es investigar qué es lo que ha ocurrido y por qué este contagio se ha producido. Y, en cuarto lugar, explicar al conjunto de la opinión pública cuáles son las situaciones en las que se puede producir este tipo de situación.

Lo que pido es que dejen trabajar a los profesionales, que confiemos en los profesionales. Tienen un prestigio acreditado. La sanidad española es una de las mejores sanidades del mundo y lo que ellos me dicen en este momento,



que es lo que yo tengo que transmitir a la opinión pública, es que éste es un contagio que no es fácil, que es necesario un contacto directo con el enfermo en fase avanzada y que en este momento lo que tenemos que hacer es estar atentos, pero manteniendo la tranquilidad.

Ésta es la posición que tiene el Gobierno que, insisto, informará puntualmente de todas y cada una de las novedades que se vayan produciendo.

Muchas gracias.